

REPORTAJES, COLABORACIONES Y CRONICAS DE TODO EL MUNDO

COLABORACION

Del rabioso individualismo

Individualismo, según el Diccionario de la Lengua, puede significar egoísmo y aislamiento. Aislarse para meditar, para el estudio, para la oración, es una virtud. El egoísmo siempre será un vicio; aunque no falten, en ocasiones, atenuantes.

Individualista es el que obra por propio albedrío, sin acuerdo ni consulta con los demás. Aunque éste sea a veces el modo de hacer las cosas bien, o al menos de ejecutarlas, es importante no despreciar el criterio ajeno. Lo de «sande yo caliente y riase la gente», «después de mí, el diluvio», etc., son fórmulas individualistas extremas.

Los españoles, según se dice, somos rabiosamente individualistas. Es decir, que no sólo pensamos en nosotros mismos, sino que lo hacemos con cólera y enojo, eliminando a nuestros semejantes. Esto lo piensa cada uno por su lado, con lo que venimos a convertir nuestra censura en un individualismo más. Por lo visto somos malísimos para algunos que se creen en posesión de la verdad cuando, realmente, ni siquiera conocen la opinión de los otros. Esto de poner cátedra sin hacer oposiciones es otro defecto muy español.

La frase «España es diferente» es una prueba más del individualismo ibérico, aunque se refiera al turismo. Y es que España, con su sol único, sus paisajes preciosos, demuestra un desespecializado individualismo. Se habla de uniones a la hora de formar un grupo o una comisión. Se intenta el parecer, trabajar en equipo. Pero enseguida surgen presidentes, vicepresidentes, secretarios y consejeros por todas partes, con lo que el trabajo en asociación se convierte en un momento de la exaltación más egocéntrica de pernicioso individualismo. (Un hombre solo puede no ser individualista. Lo es de verdad cuando tiene error.) El españolismo fútbol, por muy «asociación» que se apellide, siempre tiene figuras que llenan los campos con su fama, y marcan los goles. Después se habla, en las crónicas deportivas, «del conjunto», pero como elemento accesorio. Y con Di Stéfano y Gento, nos ha ido muy bien. Lo de la Olimpiada de Tokio puso de manifiesto hasta dónde puede llevarnos la uniforme aportación de una selecta mediocridad.

Se dice de muchos empresarios que son individualistas. Cuando el negocio es malo lo son a la fuerza. Nadie quiere compartir el destino del que pierde. ¡Qué admirable el caso de los buenos amigos que acompañan al hombre de empresa ante la incertidumbre, frente al riesgo, en tantas ocasiones en las que es preciso pensar mucho las cosas, para después santiguarse y echar a andar! ¿Cuántos buenos negocios se crean a fuerza de riesgos individuales que nos aterra compartir con personas muy prudentes cuyo porvenir no queremos arriesgar? Después vendrán los socialistas teóricos a decirnos cosas interesantes que ganarán en poder persuasivo si llegaron precedidas por el ejemplo.

Se pretende que la socialización se haga a costa de los llamados individualistas, lo que convierte a los extremistas doctrinarios en burgueses conservadores del patrimonio... del vecino. (Siempre ha sido más fácil conservar que crear.) Esto de ser beneficiario económico a costa de un llamado ideal resta validez a programas aparentemente respetables que, por añadidura, no responden a entes anónimos sino a nombres concretos y personales.

Jamas se ha individualizado más un régimen que el socialismo comunista, desde Lenin a Kruschef. Las repúblicas soviéticas han tenido durante muchos años nombres personales que han traído al mundo de cabeza. Total, que hay individualismo para todos los gustos; tal vez uno por cada individuo.

Mas conveganos en que para complacer a los más, hay que destruirle. A tal fin la solución podría consistir en trabajar más para los demás y nada para uno mismo. Pero, ¿qué me dicen ustedes de los que no trabajan para nadie? Tal vez por medio del total empleo por el Estado llegáramos a la eliminación individualista, si bien, por síntesis, convertiríamos al Estado en individuo; pero de ese viaje sin alforjas está ya de regreso incluso Rusia.

Si prohibiéramos ganar dinero a las personas inteligentes y trabajadoras, tendríamos resuelto gran parte del problema, ya que la envidia juega buen papel en esta comedia de falsa tesis socializante. El reparto de beneficios equitativo también es buena cosa con tal de que sea equitativo, a cuyo fin es un obstáculo que le impongan los cobradores de impuestos o los propios beneficiarios de éstos. Los computadores electrónicos pueden decirle a cada ciudadano: usted debe ganar tanto por desarrollar determinada actividad y su capital no se elevará por encima de cierta cifra; su nombre no debe figurar para nada en parte alguna; a sus hijos y a su viuda no les legará más que unas pesetillas para gastos de entierro y funeral; en la dirección de su empresa estará sometido a ciertas decisiones independientes o contrapuestas con su criterio; invierta sus reservas, movilice sus ahorros, obtenga créditos, trabaje intensamente, rodéese de personas competentes, emplee muchos técnicos, ame la pobreza de los suyos y luche por enriquecer a los demás. No cabe duda; éste es el buen camino. Y así desaparecerá el individualismo sobre la tierra... ¡Vengaa voluntarios!

JOSE MARIA LUELMO

(UN GOBIERNO "ON THE ROCK")

Gibraltar, laberinto.-Los hoteles y el Casino

III ¿Qué es Gibraltar? Cuando lo veo desde arriba, es sólo un peñasco, en sus faldas, es un laberinto al que se han añadido un puerto y unos asiladeros. Por su vertiente oriental sólo se ha podido construir una carretera, de este otro lado yace la población civil, sus hogares, sus comercios, sus calles y el resto del sistema de carreteras.

En 1962 se instaló una estación de televisión, con opción a ser comercial operacionalmente. La potencia en antena es de 50 vatios. Aquí la televisión puede verse desde las 7.30 a las 11 de la noche. Se han entregado ya 3.959 licencias. Hasta los receptores gibraltareños llega también la imagen de la TVE.

Carreteras que suben, carreteras que bajan, puntos de empuje. Calles que intentan trepar por estas laderas, pero que se cansan enseguida. Unas 25.000 personas viven aquí, incluyendo la guarnición militar. En la plaza fuerte hay un regimiento de Artillería de costa, alguna marinería y aviación. Los cuarteles y viviendas de estos hombres y sus familias se encuentran cerca de «Punta Europa», el extremo sur del Peñón.

Dos clases de agua se suministra al pueblo de Gibraltar: una potable, obtenida directamente de la lluvia que es recogida en su caída por unos especialmente preparados «catchement», que la conducen a unas grandes cisternas. El otro agua es sanitaria, que es obtenida del mar y elevada hasta los recipientes por un sistema de aspiración. Este agua se usa en los servicios de bomberos, para regar las calles y otros menesteres sanitarios.

La Policía tiene una fuerza de 215 hombres de todos los rangos. La prisión de Gibraltar contiene unos 45 penitenciarios. El número de ofensas que se ventilaron en el pasado año en el juzgado de Gibraltar fue de 1655. Durante aquel año hubo 130 accidentes de automóviles. A estas cifras hay que añadir otras de distinto matiz: 423.000 personas entraron en Gibraltar por tierra, mar y aire.

Gibraltar tiene su prensa: dos diarios, el «Gibraltar Chronicle», en inglés, y «El Calpense», en español; hay que añadir el «Gibraltar Post», semanario en inglés y el «Vox», en inglés y español. Aparte de esta prensa local llegan varios periódicos procedentes de Londres, París o Madrid.

En 1958 se inauguró oficialmente Radio Gibraltar, con dos transmisores de medio kilovatio sobre una frecuencia de 1.484 Kcs. y una longitud de onda de 202,2 metros. Un tercer transmisor de un kilovatio fue instalado en 1961. Radio Gibraltar emplea doce personas entre técnicos y administrativos. Se han emitido 4.019 frecuencias durante el pasado año.

CRONICA DE LONDRES

Cada ochenta y dos segundos, una víctima del tráfico

LONDRES, 4.—(Crónica de nuestro corresponsal, recibida por telex).—El Ministerio del Transporte ha publicado hoy las cifras negras sobre el tráfico rodado. Son aterradoras, teniendo en cuenta que cada 82 segundos ha sido muerta o herida una persona. El volumen de accidentes mortales en 1964 ha sido el más alto desde que terminó la guerra. El índice de accidentes se incrementó en un 10 por 100 con respecto al año anterior. El número de muertos en accidentes de automóvil (y sólo se cuentan los que van dentro del mismo) durante el pasado año se elevó a 7.825. Es decir, 898 más que en el año anterior. La cifra de heridos graves ascendió a 95.460. Pero dos hechos importantes hay que considerar como ingredientes que motivaron este «record» de cifras: el incremento del 11 por ciento en el número de coches matriculados y el severo invierno de 1963, que redujo considerablemente la circulación.

De todos los meses de terror sobre el asfalto, diciembre del pasado año se ha llevado la palma con 485 muertos, cifra nunca registrada desde 1939. Durante ese mismo mes, el número de heridos ascendió a 32.428, marca que bate a todos los diciembre de la posguerra, considerando siempre que este mes es el peor de todos a causa de las fiestas navideñas. Durante las mismas y seguimos en 1964, el índice de accidentes mortales ascendió a casi 200 y el de heridos a 1.000. Estas cifras «negras» se refieren exclusivamente a los automovilistas. Con respecto al número de accidentes en los que fueron envueltos los peatones, también se ha registrado un aumento. Tres mil transeúntes fueron muertos y 80.000 quedaron gravemente heridos durante ese año. El incremento es de un 9 por 100. A estas cifras hay que añadir las de las criaturas muertas (575) o heridas (34.300) y la de los ciclistas muertos, que se eleva a 583. También es alto el número de motoristas que perdieron la vida (1.445) o que quedaron gravemente heridos (91.250).

MEJICO CIERRA SUS FRONTERAS CON GUATEMALA

GUATEMALA, 4.—En el Ministerio guatemalteco de Asuntos Exteriores se ha revelado que Méjico ha cerrado sus fronteras con Guatemala, a causa del incidente ocurrido hace dos días, como consecuencia del cual un súbdito mejicano resultó muerto. El ministro guatemalteco de Asuntos Exteriores, Alberto Herrarte, ha dicho que considera la actitud mejicana como «excusiva», en vista de la naturaleza del incidente. Ha expresado pesar por la muerte del mejicano y ha puesto de relieve que su Gobierno ha cursado órdenes para que se lleve a cabo una amplia investigación sobre lo ocurrido.

Todavía en el caso de Francia, las cifras son más aterradoras teniendo en cuenta que el número de vehículos sea algo inferior al de Gran Bretaña. Resumiendo: en accidentes de carretera y población han perdido la vida, en 1964, 11.200 personas, lo que significa un incremento del 9,3 por ciento.

HUNDIMIENTO DE UN PESQUERO ESPAÑOL EN AGUAS DE MARRUECOS

CASABLANCA, 4.—El pesquero español «Edemos», de Cádiz, se ha hundido cerca de las costas marroquíes. El hecho se ha registrado en Muley Busehelhem, y según las primeras informaciones, un marineru ha perecido ahogado y otros tres han desaparecido. La tripulación del barco ha abandonado el pesquero. Ocho marineros, dos de ellos heridos, fueron recogidos por el mercante «Toughourt», en ruta hacia Casablanca.

Después del «Hogar Español», inaugurado recientemente en Londres, se ha abierto «La Casa de España», en Manchester. En nombre y representación del marqués de Santa Cruz, nuestro embajador, asistieron a la apertura el consejero de nuestra Embajada, señor López Herce, y agregado laboral, señor Valle Pando.

AYUNTAMIENTO DE VALLADOLID OBRAS

En los «Boletines Oficiales» del Estado y de la Provincia de los días 25 del pasado mes de febrero y 1.º de marzo, respectivamente, se publica un anuncio convocando subasta pública para contratar las obras de «Jardines en el Paseo del Cid», de esta ciudad. TIPO DE LICITACION: 1.114.822,84 pesetas. FINANZA PROVISIONAL: 22.296,45 pesetas. PRESENTACION DE PLIEGOS: Hasta las trece horas del día 22 de marzo. Las proposiciones podrán presentarse en el Negociado tercero (Obras) de la Secretaría General del Ayuntamiento, donde se halla de manifiesto el expediente de la subasta. Lo que se hace público para general conocimiento. Valladolid, 3 de marzo de 1965.—EL ALCALDE ACCIDENTAL.

Un católico, Mr. Edward Oliver, ha sido nombrado secretario general del Consejo de Moralidad Pública. El cargo anterior lo ocupaba un metodista. Ahora, por primera vez este puesto es ostentado por un católico, y se espera una gran labor en esta nueva etapa que emprende este Consejo.

CRONICA DE BONN

PROXIMA VISITA DE WILSON

BONN, 4. (Crónica de nuestro corresponsal, José V. Colchero, recibida por «telex»).—El primer ministro británico, Harold Wilson, celebrará conversaciones políticas en Bonn los días 8 y 9 de marzo, es decir, el lunes y el martes próximos. Su viaje está pendiente desde el pasado mes de enero, que fue aplazado al morir sir Winston Churchill. El encuentro angloamericano a alto nivel despertará viva expectativa en la capital alemana, ya que por primera vez van a negociar oficialmente el cristiano-demócrata Erhard y el socialista Wilson.

En Bonn se cree que, para el «premier», el asunto más importante de cuantos van a plantear aquí es el del ejército del Rhin (las tropas británicas a disposición de la N. A. T. O. estacionadas en territorio alemán). Ese ejército supone una sangría de divisas para las débiles finanzas de Albion. Y Wilson, que se ha propuesto nivelar la balanza exterior inglesa, aunque hasta ahora con inciertos resultados, va a tratar de que los alemanes contribuyan a mantener a los soldados ingleses del Rhin de manera más eficaz de lo que lo hacen en la actualidad. Hasta este momento, la República federal ha venido compensando a la Gran Bretaña con compras de armamento y de equipos industriales. A este respecto, sabemos que Londres hizo últimamente fuerte presión sobre Bonn para que la aviación comercial alemana encargara a la industria aeronáutica inglesa un reactor de pasajeros para cortas distancias. Pero, los técnicos alemanes se inclinaron por un modelo norteamericano, aguando de esta forma a los ingleses un negocio ante el que ya se habían hecho muchas ilusiones.

En sectores bien informados de Bonn se opina que Wilson pinchará en hueso la semana que viene al tratar de conseguir que la República federal participe de manera más directa en los gastos del ejército del Rhin o que ofrezca compensaciones económicas. Los ingleses están obligados—por compromisos contraídos a través de la N. A. T. O.—a mantener en Alemania 55.000 soldados. Actualmente los contingentes británicos aquí no alcanzan esa cifra. Hay varias unidades en cuadro y otras han sido transportadas en los últimos meses a Singapur para apoyar a las tropas de Malasia si estalla un conflicto con Indonesia.

Los alemanes consideran que el ejército del Rhin es una participación británica a la defensa de Occidente y que, montando la guardia aquí, protege a Inglaterra de un posible ataque comunista, lo mismo que las doce divisiones germanas de la Bundeswehr, para las que Bonn no pide subvenciones a Londres. Además, los soldados ingleses estacionados en Renania cumplen en la práctica misiones extrañas a la N. A. T. O. Londres se sirve de ellos para respaldar sus acciones militares en otras partes—constituyen una especie de «reaseguro» del prestigio inglés como potencia mundial—y, a veces, el «Gobierno de Su Majestad» utiliza a estos soldados con base en Alemania como «hombres» de la Commonwealth; los manda desde aquí a su dominio o a territorios de la comunidad británica siempre que los necesita para «apagar» conflictos, bélicos o políticos, que se le presentan en lejanas latitudes.

Sabemos que Erhard está dispuesto a cerrarse en banda a los ruegos que va a hacerle Wilson para que la República federal ayude económicamente a mantener el ejército del Rhin. Si no tuviera más remedio, el Gobierno germano estaría incluso dispuesto a tratar de una reducción de los contingentes militares ingleses en Alemania. J. V. C.

La sociedad el tema: la vaciedad de la vida, la muerte amenazadora de la vida humana en cada momento de ésta y en cada grupo social. Los libros plañidos hacían las descripciones más repugnantes de la corrupción de la tumba y creaban precaver contra la seducción femenina, si mostraban a las bellas mujeres como un amasijo informe de huesos y entrañas malolientes, como un horrible esqueleto. Al cementerio de los inocentes de París acudían las gentes a contemplar el desfile de esqueletos auténticos o de los cadáveres que, cada día, iban allí acumulando la peste o las famosas disenterías medievales. El anhelo democrático imposible de realizarse en esta vida quedaba así de alguna manera satisfecho en sustitución: al fin y al cabo si en esta vida no había igualdad, la igualdad de la corrupción del sepulcro llegaba para todos inexorablemente y si el campesino no podía burlarse, sin el mayor de los riesgos, de un conde o un duque, bien podía ironizar sobre un esqueleto portador de una corona ducal o condal. Así se desgobaban los odios acumulados tras interminables sufrimientos. Y, al fin, todo era vanidad de vanidades y acabaría en el sepulcro.

HERNIADO

Contenga su HERNIA con un aparato ENARTRODIAL FARE. Indicado para todas las edades, por su acoplamiento Apto para toda clase de trabajos y para HERNIAS OPERADAS Y REPRODUCIDAS. Aparatos para DESCENSO DE ESTOMAGO, COLUMNA VERTEBRAL, etc. Todos, a medida y bajo prescripción facultativa. Visita en VALLADOLID, el día 8 del actual, de 10 a 1, en el Consultorio del Dr. D. Miguel Casado, calle Padre Claret, 2, bajo su dirección facultativa. GABINETE ORTOPEDICO FARE. Fundado en 1897. Calle Marqués de Valdeiglesias, núm. 5. Madrid. (C. S. 356).

Si en el mundo y los dones de la vida y esta obsesión por las consideraciones macabras no eran cristianos, desde luego, parecerían más bien, como escribe Huizinga, una patalaya de niños mimados y respondidos que se tiran al suelo malhumorados, porque esta vida terrena no es eterna. No es de extrañar, pues, que todas estas consideraciones y exhibiciones no sirvieran apenas para otra cosa que para sobre-excitar los instintos furiosamente una vida que huía con tanta brevedad y acababa en la corrupción. La obscenidad más procaz coexistía con los denuestos más vigorosos contra la vida y el «Carpe diem» («Gozza el día de hoy») horaciano coexistía con el «Memento mori» (Recuerda que has de morir) y tanto más incitante resultaba el primer consejo cuanto más evidente se hacía la otra realidad del segundo. Y la Iglesia tuvo que desautorizar mil veces aquellas lúgubres procesiones que iban desde el altar del «Dies irae» y al golpe de sus látigos y acababan con frecuencia en tremendas orgías sexuales. Por el contrario esa misma Iglesia había bendecido a la vida que desbordaba en la misma ornamentación de los templos hasta en sus aparatos más gozosos y menos puritanos. Los sermones de San Casareo de Arlés merecerían un «3 R» de censores que sin duda no tienen su pureza de corazón, ni su sentido bíblico del cristianismo, y las silberias púlpitos y fríos de muchas catedrales que cada día han contemplado muchos santos de la época con una indulgente sonrisa y que costearon pidiósimos varones no pasarían la censura de la unión de damas americanas o de confrades semejantes.

Y es que el cristiano sabe como todo hombre que tiene que morir, pero esto no le lleva a calumniar a la vida. Una vida que va a continuar, que «va a mudarse pero no a desaparecer» como dice el prefacio de la misa de difuntos. Y que va a transformarse nada menos que en el Reino de Dios, cuya venida preparan todas las luchas humanas por la verdad y la justicia en la historia. Como dijo monseñor Elchinger, obispo auxiliar de Estrasburgo, en la última sesión conciliar, el primer deber del cristiano es amar la vida y defenderla, aceptar el mundo gozosamente y extender sobre él el propio testimonio cristiano, volverle cada día más humano, digno y justo, lanzándose de cuerpo entero en sus combates. Y esta visión optimista de la historia es la que ha hecho posible, por ejemplo, la gran preocupación conciliar por los problemas de nuestro tiempo, reflejada en el esquema trece.

LA VOZ DE LA CALLE

que esperaban, seguramente, con impaciencia. Ya no volverá a haber problemas con los fieles que no caben en la iglesia, pese a las dos misas, que se quedan fuera, que tiene que subir con misa oída... —¡Ya tenía yo ganas de que llegase este día! La frase la pronuncia don Lucio. Perdón, don Lucio Martínez Vaca, que es el señor párroco. Pero en Viana todo el mundo se ha olvidado de los apellidos y nativos y veraneantes saben que cuando se pronuncia el nombre de don Lucio no se refieren a otro más que al hombre que lleva un montón de años rigiendo la vida espiritual de la villa, que es amigo de todos, que es comprensivo y que cuando un día la superioridad le propuso para un ascenso dijo: —¡Iré donde se me ordene porque lo primero es obedecer. Pero quisiera no dejar nunca Viana. Y allí sigue, ahora con la gran ilusión de su vida convertida en realidad: la iglesia. —Mira, lo que tenemos ahora debe andar por los 400 años y es fea, pequeña y destaralada. Claro que eso no hubiera sido motivo para abandonar si el edificio mereciese garantía. Pero un buen día se abrió un arco y empezó a amenazar ruina. —¿Qué hizo? —Apuntalarla para poder seguir celebrando en ella el culto. Y formar una comisión a quien expusé mis deseos. Fue una comisión integrada por familias del pueblo y familias veraneantes, que en orden a la vida parroquial y comunitaria es decir una misma cosa. —Ya hace ocho o nueve años, en la plana «Ancha de Castilla» no ha sido el empujón para comenzar. —¿Quién más ha hecho aportaciones? —El pueblo en primer lugar. Y aquí cito a todos y recuerdo en mi corazón a cada uno de ellos. Ha sido ejemplar el apoyo que me han prestado. Un apoyo que sonal, abriendo zanjas y arriando he hecho como prestación personal, abriendo zanjas y arriando miles de duros, aunque el mayor valor es la ilusión que han puesto. Como la que ponían esas personas que todos los años me organizaban algún «sistema» para sacar dinero en las fiestas de San Roque. Que también ha venido por ese conducto mucho dinero. —¿Y de aportaciones oficiales? —He recibido, de una u otra forma, donativos del señor arzobispo —¡cuánto me ha alentado!—, del Tesoro Nacional, del Ministerio de la Vivienda... Ahora estoy tratando con determinada entidad la venta de la iglesia vieja, con cuyo producto me vería libre de deudas. Y el Ayuntamiento de Viana, mi Ayuntamiento, me ha dado cuanto podía y ha donado, además, a la iglesia de unos bancos estupendos. —¿Cerramos el capítulo de gracias? —Sí, es que casi resulta imposible. Como no voy a decir nada del arquitecto, de don Gonzalo

González, que cuando venía de veraneo mientras estudiaba arquitectura le decía yo: «Cuando acabes me tienes que hacer una iglesia». Y ahí la tenemos, que es un prodigio de arquitectura sobria, conjuntando lo antiguo y lo moderno. —¿Qué le falta en la nueva parroquia? —No muchas cosas. Quizá ornamentos para los días de fiesta. Y una imagen de la Asunción de la Virgen para el altar mayor. Luego tengo otros proyectos que son la casa cural y el centro parroquial. Pero llevo dos años de obras y quiero descansar un poco. Descansar seguramente de una enfermedad sería que tuvo el verano pasado. Pero el descanso seguramente será con plena actividad. Esa actividad que no deja nunca de la mano y que le obliga a andar en un pequeño «mosquito», para recorrerse el pueblo de punta a punta diez o veinte veces al día. Viana tiene muchos motivos de alegría. Y el domingo será un día que se señalará con letras especiales en la historia de la villa. —No dejes de decir que todos se consideren invitados y que procuraremos encogernos para caberlos. Última recomendación que también cumplimos. L. MARTINEZ DUQUE (Ilustración de Medina.)



Ultima columna

La ceniza y la llama

No dudo de que sea muy saludable en determinadas ocasiones recordar el hombre sus postimerias, esto es, su condición caduca y mortal, pero a condición de no caer en lo morboso y de guardar el sentido verdaderamente cristiano de la muerte. Teniendo en cuenta, además, que el hombre moderno se juega cada día su vida hasta con deportividad y no le impresionan en absoluto las viejas «Danzas de la muerte». Estas «Danzas» o composiciones poéticas en la tardía Edad Media traducían una verdadera obsesión macabra de la muerte de las gentes de la época y a la vez un poético consuelo contra las injusticias sociales, tan irritantes entonces.

CIUDAD DE DIOS

J. JIMENEZ LOZANO

la sociedad el tema: la vaciedad de la vida, la muerte amenazadora de la vida humana en cada momento de ésta y en cada grupo social. Los libros plañidos hacían las descripciones más repugnantes de la corrupción de la tumba y creaban precaver contra la seducción femenina, si mostraban a las bellas mujeres como un amasijo informe de huesos y entrañas malolientes, como un horrible esqueleto. Al cementerio de los inocentes de París acudían las gentes a contemplar el desfile de esqueletos auténticos o de los cadáveres que, cada día, iban allí acumulando la peste o las famosas disenterías medievales. El anhelo democrático imposible de realizarse en esta vida quedaba así de alguna manera satisfecho en sustitución: al fin y al cabo si en esta vida no había igualdad, la igualdad de la corrupción del sepulcro llegaba para todos inexorablemente y si el campesino no podía burlarse, sin el mayor de los riesgos, de un conde o un duque, bien podía ironizar sobre un esqueleto portador de una corona ducal o condal. Así se desgobaban los odios acumulados tras interminables sufrimientos. Y, al fin, todo era vanidad de vanidades y acabaría en el sepulcro.

AYUNTAMIENTO DE VALLADOLID OBRAS

En los «Boletines Oficiales» del Estado y de la Provincia de los días 25 del pasado mes de febrero y 1.º de marzo, respectivamente, se publica un anuncio convocando subasta pública para contratar las obras de «Jardines en el Paseo del Cid», de esta ciudad. TIPO DE LICITACION: 1.114.822,84 pesetas. FINANZA PROVISIONAL: 22.296,45 pesetas. PRESENTACION DE PLIEGOS: Hasta las trece horas del día 22 de marzo. Las proposiciones podrán presentarse en el Negociado tercero (Obras) de la Secretaría General del Ayuntamiento, donde se halla de manifiesto el expediente de la subasta. Lo que se hace público para general conocimiento. Valladolid, 3 de marzo de 1965.—EL ALCALDE ACCIDENTAL.

HERNIADO

Contenga su HERNIA con un aparato ENARTRODIAL FARE. Indicado para todas las edades, por su acoplamiento Apto para toda clase de trabajos y para HERNIAS OPERADAS Y REPRODUCIDAS. Aparatos para DESCENSO DE ESTOMAGO, COLUMNA VERTEBRAL, etc. Todos, a medida y bajo prescripción facultativa. Visita en VALLADOLID, el día 8 del actual, de 10 a 1, en el Consultorio del Dr. D. Miguel Casado, calle Padre Claret, 2, bajo su dirección facultativa. GABINETE ORTOPEDICO FARE. Fundado en 1897. Calle Marqués de Valdeiglesias, núm. 5. Madrid. (C. S. 356).